

¡Viva España!

Erster SCHÜLERAUSTAUSCH des Städtischen Gymnasiums Wermelskirchen mit MADRID

Im Rückblick auf das zu Ende gehende Schuljahr gibt es ein Highlight, das Erwähnung verdient: der erste Austausch des Fachs Spanisch mit dem IES Fortuny, einem Gymnasium in Madrid, Spanien.

Spanisch- Schülerinnen der Jahrgangsstufen 10 und 11 (Q1) unseres Gymnasiums nahmen an dem Austausch teil und besuchten im März dieses Jahres Madrid, wo sie bei ihren Austauschfamilien untergebracht waren, die sie sehr herzlich willkommen hießen.

Der Gegenbesuch fand im April statt. Die begeisterten Schülerinnen und Schüler aus Madrid genossen das Leben in Wermelskirchen sowie anderen Orten der Region und bewunderten unsere Schule, beeindruckt von der grünen Umgebung, von der Architektur und von der Größe, insbesondere der Turnhalle.

Hier einige Eindrücke unserer teilnehmenden Schülerinnen:

Der Aufenthalt in Madrid war eine großartige Erfahrung und hat nicht nur sprachlichen, sondern auch soziale Fähigkeiten gestärkt. Es sind auch noch einige neue Freundschaften entstanden, nicht nur mit den am Austausch beteiligten spanischen Schülern. Der Gegenbesuch war auch sehr schön und unsere spanischen Austauschpartner hatten sehr viel Spaß daran das Leben außerhalb einer Großstadt kennenzulernen. Außerdem war es interessant auch mal die Perspektive des Gastgebers einzunehmen. Es ist definitiv eine sehr empfehlenswerte Erfahrung, die ich zweifellos wiederholen würde.

Isabella (Q1)

In Madrid

Im Rahmen eines Schüleraustauschprogramms reisten wir, eine Gruppe von Schülern aus Wermelskirchen, nach Madrid. Diese Woche bot uns die Möglichkeit, die spanische Kultur zu erleben, unsere Sprachkenntnisse zu verbessern und neue Freundschaften zu schließen. Hier sind einige unserer eindrucksvollsten Erlebnisse. Schon bei der Ankunft in Madrid wurden wir herzlich von unseren Gastfamilien empfangen. Der erste Eindruck von der lebendigen Stadt und ihrer beeindruckenden Architektur hinterließ bei uns einen bleibenden Eindruck. Wir unternahmen viele Besichtigungen zusammen, zum Beispiel waren wir am Plaza de España, wo wir die beeindruckenden Denkmäler und den Cervantes-Brunnen bewunderten. Ein Highlight war der Besuch des Templo de Debod, eines antiken ägyptischen Tempels, der uns eine sehr schöne Aussicht über die Stadt bot. Des Weiteren besuchten wir den Palacio Real. Dort ließen wir uns in die Welt der spanischen Monarchie eintauchen. Wir sahen prächtigen Thronsäle und die Königliche Waffenkammer welche besonders beeindruckend waren. Zudem hatten wir die Chance den Wachen tausch, welcher nur einmal im Monat stattfindet zu beobachten. Der Parque del Retiro bot uns eine entspannte Auszeit inmitten der Stadt was uns sehr überraschte. Im Museo del Prado konnten wir beeindruckende Kunstwerke von Velázquez und Goya bestaunen und viel über die spanische Kunstgeschichte lernen. Ein besonderes Highlight war der Tagesausflug nach Toledo. Die historische Stadt mit

ihren mittelalterlichen Gassen und der beeindruckenden Kathedrale bot uns einen faszinierenden Einblick in das historische Spanien und wurde uns vor allem durch einen Guide nochmals deutlich nahegebracht. Insgesamt war der Schüleraustausch nach Madrid war eine bereichernde Erfahrung, die uns die spanische Kultur näherbrachte und unser Verständnis für Geschichte und Kunst vertiefte. Die Gastfreundschaft unserer Gastgeber und die vielfältigen Aktivitäten machten den Austausch zu einem unvergesslichen Erlebnis. Wir kehrten mit vielen neuen Eindrücken und Freundschaften nach Wermelskirchen, weshalb der Austausch nur zu empfehlen ist.

Mia (10c)

Im März hatten wir die Gelegenheit, an einem Schüleraustausch nach Madrid teilzunehmen. Zunächst waren wir etwas skeptisch gegenüber einem Austausch, dennoch haben wir schnell erkannt, dass dies einer der besten Möglichkeiten war die spanische Kultur kennenzulernen und neue Eindrücke zu erlangen. Während unseres Aufenthaltes hatten wir auch die Gelegenheit, die historische Stadt Toledo zu besuchen. Wir konnten die schöne Architektur und die Geschichte dieser Stadt erleben.

In Madrid haben wir mitten in der Innenstadt gewohnt, was uns die Möglichkeit gab, das pulsierende Leben der Stadt zu erleben, was ein großer Unterschied zu dem Kleinstadtleben in Wermelskirchen war. Madrid ist eine wunderschöne Stadt und ganz anders als andere Großstädte in unserer Umgebung zum Beispiel. Unsere Gastfamilien waren sehr lieb und haben uns herzlich aufgenommen. Ein besonderes kulinarisches Highlight war das Churros-Essen im besten Restaurant der Stadt, wobei wir danach fast einen Zuckerschock erlitten 😊! Wir haben viel Zeit mit unseren neuen Freunden verbracht, die wir während des Austauschs kennengelernt haben. Zusammen haben wir tolle Erinnerung gesammelt, sei es beim gemeinsamen Shoppen oder bei anderen Aktivitäten in der Stadt. Die gemeinsame Zeit hat uns sehr zusammengeschweißt und viele von uns haben Freundschaften geschlossen, die sicher noch lange halten werden.

Insgesamt war dieser Austausch eine tolle Erfahrung, wobei wir sehr gerne noch öfters in die Schule gegangen wären. Wir haben nicht nur eine neue Kultur kennengelernt, sondern auch viele neue Freunde gefunden und eine tolle Zeit in Madrid verbracht und wir würden es immer wieder machen. ¡Hasta luego, Madrid!

Lilly und Clara (Q1)

Bei uns in Wermelskirchen

Wir hatten die wunderbare Gelegenheit, einen Austausch mit Madrid zu erleben. Die spanischen Schüler kamen nach Deutschland, nachdem wir schon dort waren. Das hatte den Vorteil, dass wir als Gruppe schon sehr stark zusammengewachsen waren, und die Spanier sich umso wohler fühlen konnten. Für uns war es wie ein Wiedersehen mit guten Freunden, geprägt von Freude und Aufregung. Die spanischen Schüler konnten hier nicht nur Einblicke in unseren Alltag bekommen, sondern auch unsere Freunde kennenlernen und damit auch neue Freundschaften schließen. Darüber hinaus gab es natürlich noch einige Ausflüge und Aktivitäten, die wir zusammen gemacht haben. Unter anderem gemeinsames Kochen, Darunter gab es eine Reihe von Highlights, die den Spaniern am besten gefielen. Das waren

vor allem die Fahrten nach Düsseldorf und in die Trampolinhalle. Aber der schönste Abend war mit Abstand der letzte Tag. Denn wir trafen uns mit allen, die die Spanier im Laufe der Woche kennengelernt und lieb gewonnen hatten, um sie gebührend zu verabschieden. Wir führten viele schöne Gespräche, lachten mehr als an jedem anderen Tag und ließen die gemeinsame Zeit einmal Revue passieren. Doch dann kam der Abschied am Flughafen. Es flossen viele Tränen und wir wollten uns gar nicht trennen. Wir haben uns sehr gut verstanden, sind zusammengewachsen und halten aktiv Kontakt zu den spanischen Schülern. Der Austausch war ein außergewöhnliches Angebot, bei dem wir internationale Freundschaften schließen konnten und wir hoffen, dass diese Chance nicht einmalig war.

Sarah (10d)

Es ist vorgesehen, dass dieser Austausch regelmäßig stattfindet und dass die Schulen weiterhin zusammenarbeiten.

Madrid war nicht der einzige Austausch mit Spanien für die Schülerinnen und Schüler des Städtischen Gymnasiums Wermelskirchen. Im vergangenen Sommer hatten drei Schülerinnen der Jahrgangsstufen 10 und Q1 die Gelegenheit, bei Familien von Schülerinnen des Gymnasiums IES Alfonso X el Sabio in Murcia, im Südosten Spaniens, zu Gast zu sein. Zu Beginn dieses Schuljahres haben die Schülerinnen auf Murcia den Besuch erwidert. Es war eine für beide Seiten sehr positive, bereichernde und unvergessliche Erfahrung.

Auch mit lateinamerikanischen Ländern wird es ab nächsten Schuljahr weitere individuelle Austausche geben.

¡Viva el español!

Eure Fachschaft Spanisch